

NOTRE SECTION CARTOPHILE

L'ancien couvent de la Visitation de Besançon

par Dominique SABOURIN



Le plan-relief de Besançon

L'hôpital est établi dans l'ancien hôpital de Saint-Louis et dans les bâtiments de l'ancien couvent de la Visitation qui y est adjacent. Possédant 30 lits, l'hôpital traitait les militaires de la garnison de Besançon et des garnisons voisines atteints de maladies syphilitiques et cutanées.



La façade sur le parking actuel

Des ateliers étaient installés dans la cour intérieure de l'ancien hôpital de la Visitation, ainsi que sur l'arrière du bâtiment.



La façade actuelle d'entrée

été utilisés par la faculté de lettres et les bâtiments de l'ancien couvent mis à la disposition de plusieurs services administratifs de l'Etat.

C'est en 1660 que la 1^{ère} pierre a été posée par Mme Etienne Menou, veuve d'Anatole Monnier, seigneur de Noironte. La construction de l'église par Jacques Magnin, commence en 1672. Elle est consacrée en 1676.

Les Visitandines logent au monastère jusqu'en 1792, date à laquelle les bâtiments du monastère ont été loués à l'armée.



Caserne Duras (1771-1777) occupée par l'Infanterie

Dans les années 70, les bâtiments sont occupés par le centre d'apprentissage "Victor Sellier" qui forme les élèves aux métiers du bâtiment.



Le linteau au-dessus de la porte latérale



Les ateliers dans la cour intérieure

Dans les années 80, les bâtiments ont été restaurés après avoir été occupés par des sans-logis. La dégradation des lieux a nécessité plusieurs années de travaux de rénovation.

L'église quant à elle a été transformée en amphithéâtres qui ont